



**Xóchitl Monserrath Jiménez del Agua
y Culebro.**

Dr. Sergio Jiménez Ruiz.

**Interculturalidad en salud. La nueva
frontera de la medicina**

Interculturalidad y salud I

1°

“A”

Comitán de Domínguez Chiapas a 15 febrero de 2022.

Interculturalidad

en la salud la nueva

frontera de la medicina

La interculturalidad viene asociado con la antropología debido a que este permite una mejor comunicación entre las personas o grupos de personas con diferentes culturas, y aún así poder tener un buen entendimiento respetando su forma de pensar y culturas.

El término como tal de interculturalidad da a entender a las diferentes culturas que tienen una capacidad para convivir, en cuanto le agregamos este término la palabra "salud"; según la organización panamericana de la salud (OPS) reconoce la interculturalidad en salud como la capacidad de actuar equilibradamente entre conocimientos, creencias y prácticas culturales diferentes respecto a la salud y la enfermedad, a la vida y a la muerte, y a los aspectos biológicos, sociales y relacionales (no solo los entornos visibles, sino la dimensión espiritual y cósmica de la salud).

Para que la interculturalidad pudiera relacionarse a la medicina fue por muchos factores como no haber tanta discriminación de culturas las cuales han abordado el área de medicinas tradicionales como lo son las hierbas que con ellas buscaban remedios tradicionales sin cuestión de fármacos.

Aún que este término se ha relacionado recientemente con el ámbito de la salud muchos investigadores de la comunicación y la cultura han tenido un gran interés por su significado y de igual forma su desarrollo y aplicación debido por lo que más lo caracterizan y lo diferencian con otros conceptos como lo es el multiculturalismo promoviendo su comunicación entre las diferentes culturas, de forma respetuosa, de manera abierta, incluyente y se sustenta en cuatro principios básicos

- reconocimiento de la diversidad
- respeto a las diferencias.
- relaciones equitativas
- Enriquecimiento mutuo".

El enfoque intercultural en la salud, toma principios de las teorías de comunicación originadas en los E.U.A. desde la década de los 50's del indigismo y de la teoría de sistemas. En el año de los 70's los conceptos y elementos teóricos interculturales surgieron desde el campo educativo que impactaron a México en el ámbito de la salud. Desde diferentes áreas en las que se analicen los servicios públicos de salud, han expresado diversos señalamientos sobre la manera como las personas son tratadas cuando acuden a solicitar atención médica. En la cual existe una queja constante de los pacientes porque hay mucha indiferencia, deshumanización y discriminación

Pero para esta actividad desafortunadamente existen barreras culturales que agrandan el problema limitandolo como el servicio a los centros de salud. Otra forma en la cual podemos identificar otras barreras como lo son las económicas, geograficas y culturales. Los elementos que intervienen como barreras culturales, tienen que ver con la percepción de la salud y la enfermedad.

A veces la interculturalidad se nos puede presentar de una forma la cual nos causa miedo si creemos conocer bien sus diferentes facetas. "La interculturalidad en salud tiene aspectos conceptuales, éticos, filosoficos y epistemologicos, que estan en pleno desarrollo pero tambien necesitan propuestas pragmaticas y operativas, las que por cierto ya existen."

Siendo así es importante recalcar que la interculturalidad en la salud se remota entre el primer contacto con los Europeos y no han parado de existir propuestas y practicas cabe recalcar que la interculturalidad es algo que no sea mundial sino que ahora tanto medicos de ciudades pequeñas, deben aprende a trabajar con diferentes culturas; es importante que la salud no solo le llegue a personas de ciudades sino que tambien a las de pueblos que tengan conocimiento de las diferentes enfermedades que pueden adquirir sino tienen un adecuado conocimiento para una mejor calidad de vida.

Bibliografía

B.M.C. (2014). México . Interculturalidad en salud.

Salaverry Oswaldo (2010) Rev. Perú Med. Interculturalidad en salud la nueva frontera de la medicina